



Habitat « Quartier d'hiver »

Parmi les oiseaux qui migrent d'Europe vers l'Afrique, plus des deux tiers passent l'hiver au nord de l'équateur. Une fois que les oiseaux sont arrivés dans leurs quartiers d'hiver, ils rencontrent un habitat avec de nouvelles conditions - et une nouvelle concurrence.

Espèces sédentaires – espèces mobiles

En arrivant dans la savane, certaines espèces comme le Gobemouche noir s'installent systématiquement **sur le même groupe d'arbres**. Les espèces des milieux humides hivernent généralement aussi toujours dans la même région. D'autres espèces **changent plusieurs fois d'habitat** et suivent la saison des pluies et l'offre en insectes en se déplaçant graduellement vers le sud. En outre, des sécheresses ou des feux de brousse peuvent entraîner un changement d'emplacement. Si des espèces fidèles au site n'évitent pas de tels événements, le taux de mortalité peut être élevé dans le quartier d'hiver.

Offre en nourriture limitée dans les quartiers d'hiver

Les oiseaux migrateurs venus du nord rencontrent également des oiseaux sédentaires locaux dans les quartiers d'hiver. Cela crée de nouvelles situations de concurrence. Dans le cas des tariers et traquets du nord, on a constaté qu'ils se font souvent dominer par les espèces locales apparentées ; dans le cas des pies-grièches, par contre, la concurrence a entraîné une spécialisation dans différentes tailles d'insectes.